

Deutschkurse für Flüchtlinge

# Flüchtlingshilfe erweitert das Kursangebot

Zwei neue Kursangebote für Berufseinsteiger runden das Kursangebot der Flüchtlingshilfe Sprockhövel ab. Derzeit helfen 41 Ehrenamtliche rund 110 Menschen aus 20 Nationen beim Deutschlernen.

**M**it zwei neuen Sprachkursen für Berufseinsteiger passt die Flüchtlingshilfe Sprockhövel ihr umfangreiches Deutschunterricht-Angebot an die veränderten Bedürfnisse der Geflüchteten an. Zurzeit helfen insgesamt 41 Ehrenamtliche rund 110 Menschen aus 20 Nationen beim Erlernen der deutschen Sprache.

**Von der Bewerbung bis zum Small Talk in der Kantine**

„Viele Geflüchtete haben bereits beachtliche Deutschkenntnisse und suchen Arbeit“, berichtet Flüchtlingshilfe-Koordinatorin Miriam Venn und ergänzt: „Für sie haben wir nun speziell zwei neue Kurse eingerichtet, die sich ganz besonders mit der Arbeitswelt befassen.“ Der Themenkatalog der Kurse für Berufseinsteiger reicht von der Bewerbung über die Erklärung einzelner Berufe bis hin zum Mittagessen in der Kantine oder behandelt auch Fragen des Arbeitsrechts und der Arbeitssicherheit. Der Kauf der speziellen Lehrbücher wurde durch eine Spende des AWO-Ortsvereins Hiddinghausen ermöglicht.

Zunächst gibt es zwei Kurse für unterschiedliche Sprachniveaus. Jeden Dienstag um 18.30 Uhr treffen sich in der Freiwilligenbörse an der Hauptstraße 44 in Niedersprockhövel Lernbegierige mit Niveau A2, donnerstags um 19.45 Uhr findet an der Heidestraße 3 in



In den neuen Deutschkursen für Berufseinsteiger bereiten Ehrenamtliche der Flüchtlingshilfe Sprockhövel geflüchtete Menschen ganz praktisch auf den Einstieg ins Berufsleben vor.

Foto: Flüchtlingshilfe Sprockhövel

Haßlinghausen ein Kurs für das Niveau B2 statt.

**Normale Deutschkurse werden auch fortgesetzt**

Aber auch der „ganz normale“ Deutschunterricht geht unvermindert weiter. Seit dem Start der Flüchtlingshilfe Sprockhövel vor zwei Jahren haben rund 300 Geflüchtete von der Initia-

tive betriebene Deutschkurse besucht. Zurzeit laufen 28 Sprachkurse mit rund 110 Lernenden. 41 Ehrenamtliche führen den Unterricht durch. „Darunter sind ausgebildete Lehrerinnen und Lehrer, aber auch viele, die vorher noch nie unterrichtet haben“, sagt Miriam Venn. Man benötige aber noch weitere Helfer: „Wir sind immer auf der Suche nach neu-

en Ehrenamtlichen für die Sprachkurse, denn das Erlernen der deutschen Sprache ist die wichtigste Voraussetzung für eine erfolgreiche Integration.“

Unterdessen ist ein Test für Englischunterricht sehr erfolgreich gewesen. Zwei Schnupperkurse im Juni hatten großen Zulauf. Nach den Sommerferien soll der Kurs dann wö-

chentlich stattfinden. Das Angebot richtet sich gleichermaßen an Einheimische und Geflüchtete. Wer an den Sprachkursen teilnehmen oder sogar ehrenamtlich unterrichten möchte, kann sich per E-Mail an die Flüchtlingshilfe Sprockhövel wenden.

red

mail@fluechtlingshilfe-sprockhoevel.de